
SÉANCE ORDINAIRE DU 7 NOVEMBRE 2011 
 
 
 
 Procès-verbal de la séance du conseil de la Municipalité de Saint-Adrien- 
d’Irlande tenue le 7  novembre 2011 à 20 :00 heures à la salle municipale au 152, rue 
Municipale de Saint-Adrien-d’Irlande. 
 
 Tous formant quorum sous la présidence de  Madame Jessika Lacombe, mairesse. 
 
 Étaient présents aux délibérations Messieurs les conseillers et Madame la 
conseillère : 
 
  1- Rock Côté    4- Claude Turcotte 
  2- Marcel Guay   5- Jean-Marie Rodrigue 
  3- Solanges Thibault     6- Claude Blais 
 
 
Madame  Ghislaine Leblanc agit comme secrétaire-trésorière, directrice générale. 
 
Madame Jessika Lacombe, mairesse, madame Solanges Thibault, conseillère, et 
messieurs Rock Côté, Marcel Guay, Claude Turcotte, Jean-Marie Rodrigue, Claude Blais 
conseillers, déposent leur déclaration écrite  de leurs intérêts pécuniaires. 
 
Après une  minute de silence, la séance commença à 20 :00 heures. 
 
 
NO-11-131   LECTURE DE L’ORDRE DU JOUR 

ET ADOPTION 
 
PROPOSÉ PAR :  SOLANGES THIBAULT 
APPUYÉ   PAR :  MARCEL GUAY 
ET RÉSOLU      : À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 
 Que les membres de ce conseil adoptent l’ordre du jour de la séance du 7  
novembre 2011 tel que lu par Madame Jessika Lacombe, mairesse et présenté comme 
suit, à savoir; 
 

1. Lecture de l’ordre du jour et adoption 
2. Adoption des délibérations précédentes 
3. Acceptation et adoption des comptes du mois   
4. Période de question (s) – Partie I  
5. Congrès FQM- 70e  Assises annuelles 
6. Adoption du règlement # 338 relatif au Code d’éthique et de déontologie des 

élus 



7. Avis de motion 
8. Avis de motion 
9. Rapport de la mairesse de  la situation financière de la municipalité 
10. Nomination d’un maire suppléant 
11. Contribution à la Croix-Rouge 
12. Conférence web-Sélection des fournisseurs : Comment procéder en tenant 

compte de chaque situation 
13. Contribution au Centre d’archives région Thetford 
14. Dépôt des indicateurs de gestion 2010 
15. Gouttière pour l’édifice municipal 
16. Période de question (s)-Partie II 
17. Levée de la séance 

 
ADOPTE 
  
NO-11-132   ADOPTION DES DÉLIBÉRATIONS  
                                               PRÉCÉDENTES 
 
PROPOSÉ PAR :  MARCEL GUAY 
APPUYÉ   PAR :  JEAN-MARIE RODRIGUE 
ET RÉSOLU      :  À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 Attendu que tous les membres de ce conseil ont reçu une copie du procès-verbal 
de la séance ordinaire du 3 octobre 2011 avant la tenue des présentes;  
 
 Les membres de ce conseil  adoptent les délibérations de la séance ordinaire du 3 
octobre 2011,   telles que lues et inscrites au livre des minutes de la Corporation de la 
Municipalité de Saint-Adrien-d’Irlande. 
 
ADOPTE 
 
NO-11-133 ACCEPTATION ET ADOPTION DES  
                                               COMPTES DU MOIS ET 
                                               DE L’ÉTAT DES REVENUS  
                                               ET DÉPENSES 
  
PROPOSÉ PAR :   CLAUDE TURCOTTE 
APPUYÉ   PAR :   CLAUDE BLAIS 
ET RÉSOLU      :   À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 Que les membres de ce conseil adoptent les comptes pour la période du mois 
d’octobre 2011 et autorisent la secrétaire-trésorière, directrice générale, Madame 
Ghislaine Leblanc, à effectuer le paiement au montant de 57 758.46$. 
 
 Que les membres de ce conseil acceptent également l’état des revenus et des 
dépenses (État des revenus budgetés pour le mois d’octobre 2011 ainsi  que les états 
comparatifs  pour le deuxième semestre. 



 
Réf. :   selon les données du logiciel municipal (PG Megagest informatique) et 
approuvées par le comité du conseil et de la  mairesse, Madame Jessika Lacombe, au 
nom de cette même municipalité. 
 
ADOPTE  
 
NO-11-134   PÉRIODE DE QUESTION (S) 

– PARTIE I 
 
 
NO-11-135   CONGRÈS FQM-70e ASSISES ANNUELLES 
 
PROPOSÉ PAR :  MARCEL GUAY 
APPUYE   PAR :  CLAUDE TURCOTTE 
ET RÉSOLU      : À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

Que les membres de ce conseil  autorisent madame Jessika Lacombe à assister au 
congrès annuel de la FQM et à lui rembourser le montant de 1 523.36$ incluant les taxes  
pour les frais d’inscription, hôtel,  repas et déplacement pour cet évènement.  

 
ADOPTE 
 
 
NO-11-136   ADOPTION DU RÈGLEMENT # 338 
                                               RELATIF AU CODE D’ÉTHIQUE ET  
                                               DE DÉONTOLOGIE DES ÉLUS 
 
 
Considérant  que l’avis de motion  a été donné et que le projet  de  règlement a été 
présenté et adopté  le 3 octobre 2011 en séance ordinaire du conseil; 
 
Considérant qu’un avis public a été donné le 31 octobre 2011 mentionnant la date, 
l’heure, le lieu de la séance où est prévue l’adoption du règlement et qu’une copie du 
projet l’accompagnait; 
 
En conséquence, il est proposé par Claude Blais, appuyé par Jean-Marie Rodrigue et 
résolu à l’unanimité des conseillers  que les membres de ce conseil  adoptent le règlement 
# 338 relatif au Code d’éthique et  de déontologie des élus. Les formalités prévues à la 
Loi sur l’éthique et la déontologie en matière municipale ont été respectées. 
 
ADOPTE 
 
NO-11-137   AVIS DE MOTION  
 



 M Marcel Guay donne avis de motion qu’à une prochaine séance de ce conseil, il  
proposera l’adoption d’un règlement  pour fixer le taux de taxes foncières et de services 
pour l’année 2012. 
 
 
NO-11-138   AVIS DE MOTION  
 
 M Claude Turcotte donne avis de motion qu’à une prochaine séance de ce conseil, 
il  proposera l’amendement  de l’article 3 du  règlement  numéro  280 concernant le 
moment et la durée de la période de questions. 
 
 
  
  
NO-11-139   RAPPORT DE LA MAIRESSE SUR LA  
                                               SITUATION FINANCIÈRE DE LA 
                                               MUNICIPALITÉ  
 

Attendu que selon l’article 955 du code municipal du Québec, la mairesse doit 
faire rapport sur la situation financière de la municipalité au moins quatre (4) semaines 
avant que le budget soit déposé devant le conseil pour adoption. 

 
Attendu que le texte du rapport de la mairesse doit être gratuitement distribué à 

chaque adresse civique de la municipalité ou publié dans un journal diffusé dans la 
municipalité. 

 
Il est proposé par Rock Côté, appuyé par Claude Blais, et adopté à l’unanimité des 

conseillers que le rapport de la mairesse sur la situation financière de la municipalité soit 
accepté tel que présenté par Madame Jessika Lacombe, mairesse. 
 
ADOPTE 
 
NO-11-140   NOMINATION D’UNE MAIRESSE  
                                               SUPPLÉANTE 
 
PROPOSÉ PAR : MARCEL GUAY 
APPUYE   PAR : CLAUDE TURCOTTE 
ET RÉSOLU      : À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 

Que les membres de ce conseil  acceptent la nomination de Solanges Thibault, 
comme mairesse suppléante, pour les mois de décembre 2011, janvier et février 2012. 

 
Selon l’article 210.24 de la Loi sur l’Organisation territoriale, en cas d’absence, 

d’empêchement ou de refus d’agir de la mairesse, ou de vacance de son poste, la mairesse 



suppléante peut remplacer celle-ci pour siéger aux réunions prévues au Conseil des 
maires. 

 
Madame Solanges Thibault pourra la remplacer s’il y a lieu pour les mois de 

décembre 2011, janvier et février 2012. 
 

ADOPTE 
 
NO-11-141   CONTRIBUTION À LA 
                                               CROIX-ROUGE 
 
PROPOSÉ PAR :  CLAUDE TURCOTTE 
APPUYÉ   PAR :  JEAN-MARIE RODRIGUE 
ET RÉSOLU      :  À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 
Afin que la CROIX-ROUGE puisse prendre les dispositions nécessaires en vue de 
s’acquitter des responsabilités visées par la présente entente et de participer à 
l’établissement d’une culture de sécurité civile au Québec. 
 
La MUNICIPALITÉ accepte de participer à chaque année à la collecte de fonds de la 
CROIX-ROUGE.  
 
LA MUNICIPALITÉ s’engage à verser un montant annuel de 125.00$ pour 2011. C’est 
la contribution demandée par la CROIX-ROUGE  pour les municipalités de moins de 
1 000 habitants.  
 
ADOPTE 
 
NO-11-142   CONFÉRENCE WEB- SÉLECTION 
                                               DES FOURNISSEURS : COMMENT  
                                               PROCÉDER EN TENANT COMPTE 
                                               DE CHAQUE SITUATION 
 
PROPOSÉ PAR :   JEAN-MARIE RODRIGUE 
APPUYÉ   PAR :  CLAUDE BLAIS 
ET RÉSOLU      :  À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 
 Que les membres de ce conseil autorisent la directrice générale à assister à la 
conférence web portant sur la sélection des fournisseurs, formation de l’ADMQ, le 22 
novembre 2011  en avant-midi directement à son poste de travail au montant de 70.00$ 
plus taxes défrayés par la municipalité. 
 
ADOPTE 
 
NO-11-143   CONTRIBUTION AU CENTRE 



                                               D’ARCHIVES RÉGION THETFORD 
 
PROPOSÉ PAR :  CLAUDE TURCOTTE 
APPUYÉ   PAR :  MARCEL GUAY 
ET RÉSOLU      :  À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 
 Que les membres de ce conseil acceptent d’appuyer le Centre d’archives de la 
région de Thetford en contribuant un montant de 45.00$ pour l’année 2011. 
 
 Cette aide financière est essentielle au maintien d’un service d’archives reconnu 
dans la région de la MRC des Appalaches et de préserver le patrimoine documentaire par 
l’acquisition, le traitement et la mises en valeur de notre mémoire régionale. 
 
ADOPTE 
 
NO-11-144       DÉPÔT DES INDICATEURS 
                                               DE GESTION 2010  
  

La secrétaire-trésorière dépose les indicateurs de gestion 2010 
 

 
NO-11-145   GOUTTIÈRE POUR L’ÉDIFICE MUNICIPAL 
 
PROPOSÉ PAR :  MARCEL GUAY 
APPUYÉ   PAR :  CLAUDE TURCOTTE 
ET RÉSOLU      :  À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 
 Que les membres de ce conseil acceptent d’installer une gouttière à l’arrière du 
toit de l’édifice pour empêcher l’eau de la toiture de surcharger le champ d’épuration 
nouvellement installé, recommandation de la firme Percotec. La firme Gouttières 
Aluminium Fortier Inc. situé au 813, avenue St-Louis, Plessisville  fera l’installation de 
cette gouttière au montant de 492.00$ plus taxes. 
 
ADOPTE 

 
NO-11-146   PÉRIODE DE QUESTION (S) 

– PARTIE II 
 
Pulvérisation 
 
 
NO-11-147   LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
PROPOSÉ PAR :   CLAUDE TURCOTTE 
APPUYÉ   PAR :   MARCEL GUAY 



ET RÉSOLU      :  À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
 
 Que les membres de ce conseil acceptent la levée de la séance à  20 heures 41  
 
 
ADOPTE 
 
___________        _______________ 
Jessika Lacombe      Ghislaine Leblanc 
Mairesse        Secrétaire-trésorière 
                                                                                               Directrice générale 
 
 
 
Je, ________________ atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la 
signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du 
Code municipal. 


